
 

 

馬維平總裁參加陝西重點水泥企業座談會 
        8 月初，陝西重點水泥企業座談會在西安成功舉辦。中國建築材料聯合會會長、

中國水泥協會會長喬龍德，陝西省經濟聯合會黨委書記王奮利、陝西省建築材料聯合會會長

田振軍等領導出席會議，堯柏集團總裁馬維平應邀參加會議，省內所有水泥熟料生産企業（集

團）以及少數大型水泥粉磨企業負責人參加了座談會。座談會由田振軍主持。 

  

 

  

        座談會上，相關企業負責人代表就上半年水泥工業運行情况進行了簡要彙報，

幷提出了相關的建議。集團馬維平總裁就企業發展情况進行了簡要介紹，在行業自律和錯峰

生産所做出的努力進行了交流，幷就淘汰落後産能提出了幾點建議。 

  

        喬龍德會長會議最後指出，行業興旺重要的一條是靠自律，在産能嚴重過剩的

背景下必須有自救的辦法和規則，否則心散不聚力，苦于擺脫不了困境。當前需要全行業統

一思想、提高認識，將水泥行業推向高質量發展不是一句口號，落後産能不淘汰無法實現高

質量發展。但是水泥行業僅靠行業自律其效果是十分有限的，且不是治本和解决長久發展的

根本良策，全行業唯有創新尋找新思路、新辦法，淘汰落後産能，才是治本治根的根本舉措。 

  



 

 

        喬龍德會長最後强調，水泥企業去産能要創新思維拓展思路，用改革的辦法尋

找去産能的新路子。淘汰落後産能是一個巨大的工作領域，辦法也不能單一。可以鼓勵和支

持通過大企業收購産能、走先兼幷重組後由大企業淘汰落後産能的路子。由大企業去主動兼

幷重組，有關人員補貼等問題由大企業解决，這比通過政府和協會幾經周折來得更快更好。

水泥行業要繼續穩價增效，當前的主要工作就是既要穩又要增，穩中有增。 




